

# LA FAPA INFORMA

## *Circular 8 – Curso 2013-14*

### *Junio de 2014*

---

## RECOMENDACIONES ANTE EL FINAL DE CURSO ESCOLAR

---

Finalizando el actual curso escolar, consideramos importante realizaros una serie de comentarios respecto de temas concretos, de manera que todas las Asociaciones de Padres y Madres federadas puedan tener pautas de actuación claras y comunes.

### **Comedores escolares, apertura en verano**

Como sabéis, nuestro movimiento asociativo está demandando a las diferentes Administraciones que se mantengan abiertos los comedores escolares durante los meses de verano. La FAPA ha exigido actuaciones en ese sentido al Gobierno autonómico y apoya todas las actuaciones que caminen en ese sentido.

Os pedimos que tratéis de conseguir que vuestro centro, o bien algún centro representativo de vuestro barrio, se mantenga abierto, siempre desde la óptica de que se pongan en marcha actividades lúdicas que lleven aparejada la cobertura del desayuno y la comida de los asistentes, no aceptando que el enfoque sea estigmatizante para los menores que acudan a los centros educativos. Deberán priorizarse las familias que tengan dificultades para poder garantizar una alimentación adecuada a sus hijos e hijas, pero sin que ello se haga evidente para los menores. Tratar de abordar este asunto en las reuniones de los Consejos Escolares de estos días.

### **Libros de texto, rechazo a la compra de nuevos ejemplares**

Sobre este tema, conocéis que nuestro movimiento asociativo forma parte principal de quienes demandan que no se cambien los libros de texto actuales. Muchas familias no pueden, y ninguna debemos, afrontar costes por los libros de texto y los materiales curriculares, puesto que deben ser totalmente financiados con fondos públicos para cumplir con el mandato constitucional de gratuidad de la enseñanza.

En este sentido, os pedimos que hagáis lo posible para que vuestros centros educativos no cambien los libros que se han estado usando en el actual curso escolar, porque la excusa de la entrada de la LOMCE no justifica el gasto de la compra de nuevos libros habiendo otras alternativas posibles, exigiendo que ello sea así ante los equipos directivos y los Consejos Escolares. Es más, que apoyéis a los docentes que decidan trabajar sin libros de texto. Ello, además de ser perfectamente posible, está dando muy

buenos resultados en todos aquellos centros educativos que no los usan salvo como bibliotecas de aula para ser consultados por el alumnado cuando es necesario, pero no como única herramienta pedagógica. El Consejo Escolar del Estado se ha pronunciado hace pocos días en ese sentido, mediante una propuesta que ha elevado al Ministerio de Educación que se debe considerar histórica.

Por otra parte, sería bueno que pidáis a las familias que guarden los justificantes de pago de cualquier libro de texto, puesto que os informaremos en el inicio del próximo curso de posibles actuaciones para las que se necesitarán dichos justificantes.

### **Bancos de libros de texto**

Os animamos a ponerlos en marcha donde no existan y a potenciar los existentes. Para ayudar a ello, la FAPA pondrá en marcha en los próximos días una herramienta de gestión para el intercambio de libros de texto en la Web de la federación. Os avisaremos en breve de que se encuentra operativa y os pedimos que estéis al tanto de dicho comunicado.

### **Horas lectivas perdidas en el curso escolar que ahora termina**

Es una realidad que el alumnado ha perdido muchas horas lectivas por la no cobertura de las ausencias del profesorado, la inmensa mayoría ligadas a cuestiones de salud, muchas de las cuales han sido muy superiores incluso a lo que establecía la normativa vigente, 15 días, normativa que, dicho sea de paso, hemos rechazado absolutamente y lo seguimos haciendo.

Os pedimos que solicitéis información cuantificada a los equipos directivos de vuestros centros educativos de cuántas horas lectivas se han perdido por esta circunstancia, de manera que podamos hacer entre todos y todas una valoración global de lo que ha supuesto esta nefasta política educativa.

No queremos señalar con el dedo los centros que hayan tenido más problemas, ni por supuesto a personas determinadas que hayan necesitado dichas ausencias por motivos médicos o cualquiera otro que lo haya provocado, sino que queremos cuantificar la pérdida global producida y saber en qué materias se ha notado más. Con los datos que nos mandéis, realizaremos un informe sobre este asunto.

### **Información durante el periodo de verano**

Como es lógico, durante el periodo de vacaciones escolares, la FAPA continuará desarrollando actuaciones en diferentes ámbitos, así como preparará documentación relativa al próximo curso escolar. Os pedimos que estéis pendientes de la Web de la FAPA, así como de nuestros perfiles públicos en las redes sociales (en Facebook y Twitter), de manera que podáis estar al tanto de las informaciones que emitamos. Y si habéis modificado recientemente el correo electrónico de contacto por alguna razón, que os aseguréis de que tenemos el correcto.

### **Buen verano**